



Gemeinde Fällanden
Fällanden Benglen Pfaffhausen

Medienmitteilung des Gemeinderats Fällanden

Fällanden, 26. Januar 2021

Grosses Bevölkerungswachstum in Fällanden

Die Fälländer Bevölkerung hat sich im Jahr 2020 im Vergleich zum Vorjahr erneut erhöht, und zwar von 8'678 auf 8'918 Personen. Dies ist ein Zuwachs um 240 Personen (Vorjahr 27 Personen), was einem Wachstum von rund 2,8 % entspricht (Vorjahr 0,3 %). 1'978 Personen (22,2 %) der Gesamtbevölkerung sind Jugendliche unter 20 Jahren.

Den grössten Ortsteil bildet nach wie vor Fällanden mit 4'729 Personen, in Pfaffhausen leben 2'134 Einwohnerinnen und Einwohner und in Benglen 2'055 Personen. Fällanden ist mit +128 Personen am meisten gewachsen, was grösstenteils dem neuen Quartier in der Hueb- wis zuzuschreiben ist. Aber auch Benglen und Pfaffhausen können mit je gut 50 Einwohner/innen einen überdurchschnittlichen Zuwachs verzeichnen. Neben einzelnen Neubauten und Mehrfamilienhäusern ist insgesamt auch eine Tendenz zu grösseren Haushalten mit mehr Personen festzustellen.

Nebst 6'726 Schweizer Bürgerinnen und Bürgern sind 2'192 ausländische Staatsangehörige innerhalb des Gemeindegebiets wohnhaft (24,6 % der Gesamtbevölkerung). Davon stammen 1'596 Einwohnerinnen und Einwohner aus einem EU- oder EFTA-Staat. Enthalten sind darin auch diejenigen Personen, die über eine Bewilligung als Kurzaufenthalterin bzw. Kurzaufenthalter nach EU-/EFTA-Abkommen verfügen. 596 sind ursprünglich aus Ländern ausserhalb Europas resp. keinem EU- oder EFTA-Staat. In dieser Anzahl sind 33 vorläufig aufgenommene Personen enthalten.

Der evangelisch-reformierten Kirchgemeinde gehörten Ende des letzten Jahres 2'180 Personen (Vorjahr 2'275) an. Die römisch-katholische Kirchgemeinde verfügte über 2'179 Mitglieder (Vorjahr 2'171), die Christkatholische Kirche über unverändert 13 Mitglieder. Aktuell gehören 10 Personen der Israelitischen Cultusgemeinde an und 9 Personen der Jüdisch-Liberalen Gemeinde. Als konfessionslos bzw. mit einer anderen Konfession waren am 31. Dezember 2020 4'527 Personen (Vorjahr 4'202 Personen) gemeldet.

Quartiertreffpunkt mit Ladencafé Pfaffhausen

Im Dezember 2020 hat der Bezirksrat Uster den Beschluss der Gemeindeversammlung vom 8. Juli 2020 aufgehoben und die Ausstandspflicht der beiden Gemeinderatsmitglieder Maia Ernst und Pierre André Schärer festgehalten. Deshalb wird die Federführung für dieses Projekt neu Thomas Bürki, Vorsteher Ressort Tiefbau und Werke, übertragen. Thomas Bürki wird dem Gemeinderat einen Vorschlag zum weiteren Vorgehen in diesem Projekt unterbreiten. In diesem Vorschlag werden auch die bereits vorliegenden oder noch eingehenden Be-

werbungen von Interessenten für die Führung des Quartierladens berücksichtigt. Interessierte Personen oder Gruppierungen können ihre Bewerbung an den Gemeinderat Fällanden adressieren.

Neues Mitglied für die Baukommission gesucht

Aufgrund des Rücktritts von Franz Müller wird möglichst rasch ein neues Mitglied für die Baukommission gesucht. Bei Fragen zum Aufgabengebiet können sich Interessierte an den Vorsteher Ressort Hochbau oder an die Gemeindeverwaltung, Fachbereich Hochbau, wenden. Ein neues Mitglied der Baukommission sollte vorzugsweise in Benglen oder Fällanden wohnen, da Pfaffhausen in der Baukommission bereits «übervertreten» ist und bei allfälligen Ausstandspflichten sonst gegebenenfalls die Beschlussfähigkeit nicht mehr gewährleistet wäre.

Einerseits werden die Ortsparteien eingeladen, geeignete Kandidatinnen und Kandidaten zu melden, damit die Baukommission möglichst rasch wieder vollständig besetzt werden kann. Andererseits können sich interessierte Personen auch direkt bei der Gemeindeverwaltung melden.

Weitere Beschlüsse und Kenntnisnahmen des Gemeinderats

- Da für die Erneuerungswahl des Friedenrichters bzw. der Friedensrichterin am 7. März 2021 keine Kandidaturen eingegangen sind, erhalten die Stimmberechtigten einen leeren Wahlzettel ohne Beiblatt.
- Mit den Gipserarbeiten bei der Sanierung des Friedhofgebäudes wurde die Firma Kündig GmbH in Aathal-Seegräben beauftragt. Der Auftrag für die Positionen Heizung, Lüftung und Kälte geht an die Lehmann & Co. AG in Volketswil.

Weitere Auskünfte für Medienschaffende

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96
Tobias Diener, Gemeindepräsident, tobias.diener@faellanden.ch

Gemeindeverwaltung Fällanden



Leta Bezzola Moser
Gemeindeschreiberin